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MATUTINA RADIO 
Lunes 12 de Noviembre de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
Cabeza. Prácticamente ya está finalizada la renovación de los comités municipales del PRI, pues 
solo falta San Joaquín, informó Eric Osornio Medina, secretario de organización de dicho partido. 
(EL) 
 
El presupuesto para infraestructura hidráulica en Tabasco, pudo haberse desviado a otros fines, 
señaló el integrante de la judicatura del DF, Jaime Cárdenas, quien dijo que esto implica que 
probablemente haya responsables de la tragedia. (NC) 
 
El colectivo de Ciudadanos por Municipios Transparentes, CIMTRA, realizará una evaluación de la 
transparencia con la que se manejan los municipios de Querétaro, anunció el integrante de este 
grupo ciudadano, Flavio Lazos. (NC) 
 
Ningún funcionario público debe aprovecharse de su puesto para realizar proselitismo, señaló el 
vocero de la diócesis, José Morales Flores, ya que señaló, no es correcto servirse de su cargo 
para beneficio personal. (NC) 
 
Cabeza. El padre José Morales Flores, dijo que aunque desconoce las razones de la salida de 
Héctor Lugo Chávez, de la SEDEA, cree que es importante para la ciudadanía aclarar las dudas. 
(EL) 
 
LEGISLATURA 
Por segundo año, el personal de la Legislatura y los diputados recibieron en forma gratuita de la 
Secretaría de salud, vacunas contra la influenza, confirmó la diputada Sonia Rocha Acosta, quien 
afirmó que con esto se evitará la ausencia por enfermedad. (NC) 
 
En coordinación con la secretaría de salud, se realizó por segundo año consecutivo el programa de 
vacunación para los empleados de la legislatura y prevenir riesgos de gripa y otras enfermedades 
ocasionadas por esta temporada de frío, anunció la diputada, Sonia Rocha Acosta, presidenta de 
la comisión legislativa de salud y población. (EL) 
 



El diputado Jaime Escobedo, al no haber sido elegido como presidente de la comisión especial 
para los eventos del bicentenario de la independencia y  el centenario de la revolución, actuó en el 
pleno sin ningún sentido y con berrinches dijo, el diputado Fernando Urbiola Ledesma, designado 
como titular de dicha comisión. (EL) 
 
Querétaro está preparado para crecer verticalmente, principalmente en el centro sur de la ciudad  y 
el cuál está contando con la infraestructura necesaria para lograrlo, aseguro la diputada Adriana 
Fuentes Cortés, Presidenta de la comisión legislativa de desarrollo urbano de obras públicas y 
comunicaciones. (EL) 
 
Cabeza. Propone la Presidenta de la comisión de desarrollo urbano y obras públicas de la 
legislatura local, Adriana Fuentes,  el crecimiento de la ciudad de Querétaro  vertical para acabar 
con el rezago en materia de área verde. Precisó que la medida recomendada a nivel internacional 
es de 12.5 metros cuadrados de área verde por habitante, mientras que en Querétaro sólo se 
cubre 3.3 metros cuadrados por ciudadano. (NC) 
 
SECCIONES 
Guillermo Tamborrel comenta que forma parte de la comisión de medio ambiente, recursos 
naturales y pesca, en la que están trabajando fuerte, puyes no cabe duda que la naturales de 
vuelve los golpes y Tabasco es una muestra de ello. Queda claro que no se hicieron las obras que 
se necesitaban, pero además, cada vez los fenómenos meteorológicos son más fuertes. Otro 
asunto es lo sucedido en la sonda de Campeche y el derrame de crudo que puede llegara a afectar 
nuestra salud de muchas maneras. La fuga no ha podido ser totalmente controlada, es un proceso 
complicado. Espera que mañana se apruebe un punto de acuerdo para fincar responsabilidades y 
se esclarezcan las causas de este accidente; se está pidiendo a la PROFEPA un reporte de daños, 
a PEMEX que indemnice a los trabajadores afectados o a sus familias y  conocer qué acciones 
tomarán para amortiguar el efecto del derrame. Cuando el petróleo llega a los manglares, mata a 
muchos seres vivos y afecta a la pesca también. Todas las fracciones parlamentarias están de 
acuerdo en que esto no puede seguir. Respecto a las elecciones del fin de semana, considera que 
debe llevar a la reflexión; en Tamaulipas y Puebla, hubo una compra de votos impresionante; un 
candidato poblano del PRI mató al candidato del PAN y a pesar de eso gana, no puede ser. Es 
triste que mucha gente cambie una despensa o unas láminas, por la posibilidad de tener un mejor 
gobierno. Por ello invita a todos a la reflexión: a los panistas, ser muy analíticos y entregar 
candidatos que trabajen bien; a la población, que reflexione adecuadamente su voto y tome lo que 
le dan, pero vote por el PAN. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Vía telefónica. El diputado Alejandro Delgado confirma que hoy ha quedado aprobado el proyecto 
de presupuesto de egresos del gobierno federal; con ello, corresponderán a Querétaro más de 900 
mdp exclusivamente para construcción de carreteras y caminos rurales, casi el doble de los 
recibido el año pasado. Se votó en lo general en la comisión de presupuesto y hoy se discutirán en 
lo particular algunos artículos, para votarlo en el pleno este mismo día. Durante la noche y la 
madrugada se han dado mesas de trabajo para conciliar algunos puntos. En materia de salud 
también hay buenas noticias, pues se asignarán más de 80 mdp para la rehabilitación del Hospital 
general. (NC) 
 
Recomienda la CANACO  a los comerciantes, la aceptación de la tarjeta de crédito en sus 
negocios como forma de pago, ya que es una forma de disminuir el número de robos, sobre todo 
en la ya próxima temporada decembrina. (NC) 
 
Por el aumento de operaciones, uso y emisiones de tarjetas de crédito, y debido a que muchas 
personas no saben utilizarlas, la CONDUSEF ha formulado un decálogo para usarlas, así lo 
informó Antonio Castillo, delegado de esta comisión en  Querétaro. (EL) 
 



Cabeza. Recibe la Legislatura la petición del gobierno estatal de enajenar a título oneroso en 
predio de 171 hectáreas en el municipio de El Marqués, para la construcción de un centro de 
distribución de logística de productos, cuyo avalúo es de 100 mdp. La empresa General Motros se 
ha mostrado interesada, lo que podría aumentar el valor del predio. (NC) 
 
Cabeza. Hay interés de la compañía General Motors, por la adquisición de cerca de 80 hectáreas 
en el municipio de El Marqués y que gobierno del Estado mandó a la legislatura, para poner en 
venta este terreno dada su ubicación para distribución, aseguró el diputado Ricardo Martínez 
Rojas, presidente de la comisión legislativa de hacienda. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cobra mil pesos por niño al mes la guardería Niños de Belén, inaugurada el 31 de agosto y 
administrada por el Patronato de la Universidad Autónoma de Querétaro, aceptó el Presidente del 
organismo Alfredo Zepeda Garrido, quien reconoció que es una tarifa poco accesible. (NC) 
 
La Universidad Autónoma de Querétaro firmará un convenio de colaboración con la secretaría de 
salud del Estado, para la implementación de un operativo de control sanitario en todas sus 
cafeterías, así lo informó Francisco Javier Cisnel, abogado general de la Universidad Autónoma 
de Querétaro. (EL) 
 
El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Raúl Iturralde, aseguró el viernes que se 
cuenta con el capital suficiente para pagar las prestaciones de fin de año a sus trabajadores. (NC) 
 
Plantea la Universidad Autónoma de Querétaro dar un valor curricular al servicio social, informó el 
rector Raúl Iturralde Olvera. (NC) 
 
Por primera vez en la Universidad Autónoma de Querétaro, se entregó el premio institucional al 
servicio social universitario, donde Fátima Ojeda Capetillo, obtuvo el primer lugar. (EL) 
Se llevó a cabo una donación de libros de la editorial Random House Mondadori al DIF estatal, 
encabezado por Marcela Torres Peimbert. (NC) 
 
Un total de 22 mil 500 libros, fueron donados al DIF estatal por la editorial Random House 
Mondadori, los cuales fueron recibidos por Marcela Torres presidenta del  sistema estatal DIF. 
(EL) 
 

SOCIEDAD 
3 mil 240 jóvenes de la clase 1989 cumplieron con su obligación constitucional de inscribirse para 
el servicio militar, aunque sólo mil 200 lo realizarán. (PC) 
 
Diario de  Querétaro estrenó oficinas y estuvo el gobernador Francisco Garrido, el  presidente 
municipal Manuel González Valle y la clase política queretana. (EL) 
 
El Gobernador Francisco Garrido y Mario Vázquez Raña, director general del Organización 
Editorial Mexicana inauguraron el nuevo edificio de Diario de Querétaro. (NC) 
 
Se esperan para esta temporada invernal, aproximadamente 36 frentes fríos y los que llegarán 
hasta  los 0°C, en los meses de diciembre y enero, dijo el gerente estatal de la comisión nacional 
del agua, Sergio Lastenau. (EL) 
 
Entre los meses de diciembre y enero se registrará la mayor intensidad de frío, informó Sergio 
Loustanau Velarde, titular de CONAGUA, quien pronosticó 36 frentes fríos para la temporada. 
(NC) 
 
17 toneladas de pollo están por enviarse a Tabasco, en apoyo a los afectados por las 
inundaciones, informó Marcela Torres Peimbert, Presidenta del SEDIF. (NC) 



El DIF estatal, ya trabaja para enviar a Tabasco 17 toneladas de pollo que la empresa Pilgrims 
Price donó, aseguro la presidencia del DIF en  Querétaro, Marcela Torres. (EL) 
 
Abre la Universidad Autónoma de Querétaro un centro de acopio para ayudar a los damnificados 
de Tabasco y se estudia la posibilidad de enviar estudiantes de medicina, odontología, enfermería 
y psicología, anunció el rector Raúl Iturralde Olvera. (NC) 
 
Llama la diócesis de Querétaro a las diferentes parroquias a participar en la recepción de ayuda 
para los damnificados de Tabasco, informó el Padre José Morales Flores, quien señaló que se 
abrió una cuenta a través de Cáritas para recibir donativos. (NC) 
 
El voceo de la diócesis de  Querétaro, el padre José Morales Flores, dijo  que ya han llegado 
muchos víveres a los damnificados de los estados de Tabasco y Chiapas, por lo que recomendó 
que mejor se envíe dinero. (EL) 
 
La delegación de la Cruz roja de Querétaro también participará en la reconstrucción de Tabasco, 
informó el delegado estatal, Amadeo Lugo, quien dijo que el centro de acopio sólo abrirá en fin de 
semana. (NC) 
 
Enrique Correa Azada, Director del Instituto Queretano de la Juventud, aseguró que este mes, 
inaugurarán en diferentes localidades del Estado, 5 centros interactivos pertenecientes a los 
institutos municipales de la juventud, con una inversión de 4 mdp. (EL) 
 
Cabeza. El desastre ocurrido en el país, es causa de la negligencia y corrupción de los gobiernos 
priistas, aseguró Pablo González Loyola, presidente estatal del PRD.  
 
Cabeza. El PRD, realizó el pasado viernes, una movilización para manifestar su rechazo a la ley 
del ISSSTE, comentó Pablo González Loyola, presidente estatal del sol azteca. (EL) 
 
Cerca de 300 militantes del PRD la Unión Resissste y organizaciones sociales, se manifestaron en 
Querétaro en contra de las reformas a la ley del ISSSTE. (NC) 
 
Vistazo Ciudadano desde Ignacio Pérez y Zaragoza, donde se encuentra abandonado un coche y 
las autoridades no han hecho nada para quitarlo. Los vecinos ya han solicitado que lo quiten pero 
las autoridades no han hecho nada, se presume que es de un taller mecánico que se encuentra en 
este lugar pero no es correcto que el carro se quede ahí. Justamente en este lugar hay un centro 
comercial, en donde hay una grúa para quitar los carros que llegan a estacionarse en esta plaza. El 
estacionamiento es privado y por eso está la grúa estacionada a un lado. El problema es que en 
las horas pico estorba demasiado. Es una grúa de la secretaría de seguridad ciudadana, en esta 
esquina de Ignacio Pérez, también están haciendo obras que no se han concluido. (EL)  
 
Cabeza. No se espera una iglesia que espere a sus clientes, sino por el contrario, se requiere de 
una iglesia misionera, así lo expresó el vocero de la diócesis de  Querétaro, el padre José Morales 
Flores. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Ha aumentado el número de rondines en el mercado de abasto, ante las denuncias de los 
locatarios, informó el secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón, quien agregó que han 
trabajado en diversos temas en este mercado. (NC) 
 
Cabeza. La credencialización no ha caminado a la velocidad que se requiere, ya que 
lamentablemente, sólo se cuenta con un 25% de avance, así lo dijo el secretario de gobierno 
municipal, Jorge Luís Alarcón Neve. (EL) 
 



Cabeza. Los regidores del PRI votaron en contra del aumento de la tabla de valores, indicó Eric 
Osornio Medina, regidor priísta del ayuntamiento de  Querétaro. (EL) 
 
Entrevista. Cristina Morales, directora del Instituto de equidad de género del municipio de 
Querétaro, señala que el 25 de noviembre se “celebra” el día internacional de no violencia hacia la 
mujer y por ello el día 22 realizará un ciclo de conferencias con el nombre Vida y armonía en el 
hotel Holiday Inn. Participarán ponente como Jaime Septién, el padre Prisciliano Hernández, 
autoridades del municipio y el diputado (su esposo) Rafael Puga. Buscan acercarse a la sociedad 
para que sepan lo que es la violencia. (NC) 
 
En el municipio de El Marqués, por primera vez van a participar tres grupos de adultos mayores, en 
la Cañada, en el desfile del 20 de noviembre, en el cual participaran aproximadamente, 3 mil 
personas, informó José Belén Robles Campos, Secretario de desarrollo humano de dicho 
municipio. (EL) 
 
Ricardo Martínez Coronel, Director del instituto de la juventud del municipio de El Marqués, 
informó que el primer centro interactivo que fue inaugurado en el municipio, tiene como objetivo 
que los jóvenes tengan un espacio para el sano esparcimiento, donde también puedan realizar sus 
trabajos escolares. (EL) 
 
Cabeza. Hasta el momento se han inscrito 42 parejas a la convocatoria de matrimonios colectivos 
2007 del Municipio de El Marqués, informó María del Mar Montes Díaz, secretario del 
ayuntamiento de aquella demarcación. (EL) 
 
Cabeza. La Secretaria de turismo, Esther Carboney Echave informó que este lunes inicia la obra 
de construcción del mercado de artesanías del municipio de Tequisquiapan, donde se beneficiará a 
500 artesanos, con una inversión de 12 mdp. (NC) 
Entrevista. Edgardo Cabrera, historiador y Ex alcalde de Ezequiel Montes, comenta que las fiestas 
populares eucarísticas en la Peña de Bernal, son labores culturales muy importantes; en estas 
fiestas de las lunas, también presentó su cuarto libro, llamado El tesoro del emperador. Lo 
importante no es hacer libros, sino que sean lecturas interesantes para que el ciudadano se haga 
la cultura de leer. Hoy en día es más importante saber los chismes de televisión, que mantener una 
cultura de la lectura. Tiburcio Ángeles fue un comerciante adinerado, que estaba de lado de los 
juristas, es un hombre al cual lo envuelve la historia de Bernal. Este libro es interesante porque 
habla de la cultura de la Peña de Bernal, así como de  Querétaro mismo. (EL) 
  
Insuficientes los elementos policíacos con los que cuenta el municipio de San Joaquín,  reconoció 
el alcalde Timoteo Martínez, quien señaló que existen 14 policías para una población de 10 mil 
habitantes. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La PGJ informa que un joven de 21 años de nombre Roberto Montiel Bernal, fue ejecutado el 
sábado sobre la avenida 5 de febrero y cerro del tambor, al parecer debido a un incidente de 
tránsito. (NC) 
 
Elementos de tránsito que circulaban a exceso de velocidad atropellaron a una mujer en Bulevar 
de la Luz. (NC) 
 


